


Jornal Ponto Final
01 a 07 de agosto de 202402 | CIDADES

¨ cidades

A PNAB é uma oportunidade histórica de estruturar o 
sistema federativo de financiamento à cultura.

Mariana discute a 
Política Nacional 
Aldir Blanc de 
fomento à cultura 
IDEIAS. Foram sugeridas diversas formas de apoio, incluindo re-
cursos financeiros, infraestrutura e oportunidades de divulgação.

DA REDAÇÃO

A cidade de Mariana rea-
lizou uma importante reunião 
pública para discutir a imple-
mentação da Política Nacio-
nal Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura. O evento ocorreu 
no Centro de Convenções Al-
phonsus de Guimarães, a partir 
das 19h, e foi prolongado por 
Pedro Henrique Mol Miranda e 
Júnior Eduardo Nonato, com a 
secretaria de Gustavo Henrique 
Oliveira Leite.

A Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura 
(PNAB) é uma oportunidade 
histórica de estruturar o siste-
ma federativo de financiamento 
à cultura por meio dos repasses 
da União aos Estados, Distrito 
Federal e Municípios de forma 
continuada.

Por meio dessa política, será 
possível investir regularmente 
em projetos e programas, não 
apenas de modo emergencial, 
como foi na Lei Aldir Blanc 1 
e na Lei Paulo Gustavo. Os en-
tes federativos irão implemen-
tar ações públicas em editais e 
chamamentos abertos aos tra-
balhadores da área da cultura, 
assim como poderão executar 
os recursos nas políticas cultu-
rais locais de maneira direta.

O encontro, que reuniu 
artistas, gestores culturais e re-
presentantes da comunidade, 
abordou diversas pautas cru-
ciais para o desenvolvimento 
cultural do município e da re-
gião. Entre os principais temas 
discutidos, destacam-se a cria-
ção artística, a formação de pla-
teia, mostras e festivais de pe-
queno porte, premiações, ações 
formativas, bolsas de pesquisa 
e residência artística, além da 
manutenção de grupos, compa-
nhias e artistas independentes.

Uma das principais discus-

sões girou em torno da neces-
sidade de incentivo à criação 
artística. Os participantes subli-
nharam a importância de apoiar 
os artistas em todas as fases de 
produção, desde a concepção 
até à finalização das obras. Fo-
ram sugeridas diversas formas 
de apoio, incluindo recursos 
financeiros, infraestrutura e 
oportunidades de divulgação.

A formação de plateia tam-
bém foi um tópico de destaque. 
O objetivo é democratizar o 
acesso à cultura e ampliar o pú-
blico consumidor de produtos 
culturais. Entre as sugestões, 
foram mencionadas parcerias 
com escolas, comunidades e 
outras instituições para promo-
ver atividades culturais diversi-
ficadas.

A necessidade de apoio a 
mostras e festivais de pequeno 
porte foi amplamente debatida. 
Estes eventos são vistos como 
fundamentais para a circulação 
de produções culturais, integra-
ção entre artistas e descentrali-
zação do acesso à cultura.

Os participantes também 
discutiram a importância de 
premiações no reconhecimento 
e incentivo aos artistas. Houve 
consenso sobre a necessida-
de de critérios transparentes 
e justos para a concessão de 
prêmios, além da diversificação 
das categorias contempladas.

Ações formativas, como 

workshops, workshops e cur-
sos, foram destacadas como 
essenciais para o desenvolvi-
mento de habilidades e com-
petências dos artistas e profis-
sionais da cultura. A criação de 
programas continuados de for-
mação foi sugerida como uma 
estratégia fundamental.

As bolsas de pesquisa e re-
sidência artística foram apon-
tadas como ações estratégicas 
para promover a inovação e a 
experimentação no campo das 
artes. Estas bolsas devem ser 
direcionadas a projetos de rele-
vância cultural e impacto social.

A manutenção de grupos, 
companhias e artistas indepen-
dentes foi considerada crucial 
para a sustentabilidade do setor 
cultural. A necessidade de re-
cursos contínuos para garantir a 
continuidade das atividades e a 
estabilidade financeira dos envol-
vidos foi debatida. Também foi 
destacada a importância de ações 
formativas e de continuidade 
para garantir a perenidade das 
iniciativas culturais e o desenvol-
vimento contínuo dos artistas.

Após a apreciação dos 
temas e áreas sugeridas na 
reunião do dia 29 de abril de 
2024, a reunião de 14 de maio 
de 2024 serviu para refinar as 
deliberações e seguir para o 
preenchimento do Plano de 
Ação e Aplicação de Recursos 
(PAAR).
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O objetivo do decreto é garantir a conformidade das 
operações minerais com os padrões ambientais e de 
segurança, além de promover a transparência e a 
responsabilidade das empresas no setor.

A Prefeitura intensifica 
fiscalização de 
minerais e 
recursos hídricos
PRAZO. Um novo decreto foi estabelecido com regras rigorosas 
para empresas do setor mineral. 

DA REDAÇÃO

O município de Mariana, 
conhecido por sua rica história 
mineral, está adotando medidas 
rigorosas para garantir a ade-
quada fiscalização e gestão dos 
recursos naturais locais. Sob 
a liderança do Prefeito Celso 
Cota Neto, a prefeitura publi-
cou o Decreto nº 1, que estabe-
lece novas diretrizes para a ex-
ploração de minerais, petróleo 
e gás natural na região.

As novas regras, que en-
tram em vigor imediatamente, 
impõem obrigações claras às 
empresas do setor mineral. Em 
um esforço para promover uma 
exploração responsável e sus-
tentável, as companhias devem 
agora cumprir uma série de exi-
gências documentais dentro de 
prazos específicos, estipulados 
pelo decreto municipal.

Documentação exigida e 
prazos determinados

De acordo com as dispo-
sições do decreto, as empre-
sas têm prazos precisos para 
apresentar uma série de docu-
mentos fundamentais à Prefei-
tura de Mariana. Após serem 
intimadas, seja pessoalmente 
ou por carta, as empresas têm 
os seguintes prazos para provi-
denciar a documentação reque-
rida:
- Em até cinco dias: As empre-
sas devem apresentar contratos 
de concessão e relatórios de la-

vra, documentos cruciais que 
delineiam as condições sob as 
quais ocorre a exploração dos 
recursos minerais.
- Em até oito dias: Devem ser 
enviados comprovantes de 
recolhimento e XMLs de no-
tas fiscais e conhecimentos de 
transporte, garantindo a trans-
parência e a conformidade fis-
cal das operações.
- Em até dez dias: É necessário 
fornecer demonstrativos de cál-
culos de produção, declarações 
sobre a estabilidade das barra-
gens e informações detalhadas 

sobre o volume de embarque 
de minerais, aspectos essenciais 
para a gestão e monitoramento 
ambiental.

Mecanismos de intimação e 
submissão de documentos

A intimação às empresas 
pode ocorrer de forma presen-
cial ou por meio de correspon-
dência oficial. A documentação 
exigida deve ser enviada eletro-
nicamente para o endereço de 
e-mail designado pela Prefeitu-
ra, cfem@mariana.mg.gov.br, 
para garantir um processo de 
revisão eficiente e organizado.

A fiscalização rigorosa, 
conforme delineada pelo novo 
decreto, reflete o compromisso 
da Prefeitura de Mariana em 
proteger seus recursos naturais 
e promover o desenvolvimen-
to sustentável da região. Essas 
medidas não apenas visam as-
segurar o cumprimento das 
normativas vigentes, mas tam-
bém contribuir para a preserva-
ção do meio ambiente e o bem-
-estar da comunidade local.



Jornal Ponto Final
01 a 07 de agosto de 2024

04| CIDADES

Duarte destaca sua intenção de construir uma nova história 
em Mariana. 

PSB oficializa pré-
-candidatura de 
Juliano Duarte em 
convenção partidária
DESTAQUE. Com sua pré-candidatura oficializada, Juliano 
Duarte enfatiza sobre sua trajetória. 

DA REDAÇÃO

O Partido Socialista Bra-
sileiro (PSB) oficializou a 
pré-candidatura do Vereador 
Juliano Duarte à Prefeitura 
de Mariana durante uma Con-
venção Partidária realizada no 
Clube Marianense. O evento 
marcou a formalização das pré-
-candidaturas dos partidos PL, 
Podemos, União Brasil, Soli-
dariedade e Republicanos, que 
compõem a coligação “Cons-
truindo uma Nova História”. 
Ao todo, a coligação apresenta 
92 pré-candidatos a vereador. 

Juliano Duarte, atualmente 
em seu quarto mandato como 
vereador, destacou em seu dis-
curso a trajetória política e as 
ações de governança realizadas 
ao longo dos anos. “Trabalha-
mos muito por Mariana e a 
formação desse grupo político 
aconteceu por isso. E hoje, eu 
não tenho dúvidas de que aqui 
eu tenho o melhor grupo po-
lítico da história de Mariana”, 
afirmou Duarte.

Durante a convenção, Du-
arte Eustáquio, pai de Juliano, 

relembrou o início da carreira 
política do filho e a sua deter-
minação em se tornar prefeito 
de Mariana. “Assim que iniciou 
sua carreira ele me disse: ‘Pai, 
eu vou ser prefeito desta cidade 
e vou administrá-la como ne-
nhum outro homem e nenhu-
ma outra mulher administrou’”, 
disse Eustáquio. 

O evento contou ainda 
com a participação de líderes 
partidários e autoridades locais, 
como o Deputado Estadual e 

Presidente do PSB Estadual, 
Noraldino Júnior, que elogiou 
a gestão de Juliano como pre-
feito interino em 2021 e 2022. 
“Quando foi definido que eu 
seria o presidente do partido, 
eu queria escolher pessoas do 
bem, pessoas que levassem 
sua gestão como exemplo 
para o Brasil inteiro, e hoje 
posso conferir aqui a oportu-
nidade de dar continuidade ao 
grande trabalho que o Juliano 
fez em apenas um ano e meio 
frente à prefeitura”, destacou 
Noraldino. 

Apesar de não ter apre-
sentado um nome para vice-
-prefeito durante a conven-
ção, Juliano Duarte garantiu 
que a escolha será feita de for-
ma consistente e transparen-
te. “Tenho excelentes nomes 
comigo. Política não é uma 
decisão minha. Vamos pensar 
com muito carinho para que 
possamos montar o melhor 
grupo político, para que a 
gente promova uma nova his-
tória, que é o que queremos”, 
afirmou Duarte. 

Sobre possíveis alianças e 
diálogos com outros partidos, 
Juliano enfatizou a impor-
tância do diálogo. “Eu quero 
deixar claro que eu converso 
com qualquer partido políti-
co. Juliano não tem inimigo 
e política se faz com constru-
ção e diálogo”, concluiu. 
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A presença de poucos árbitros em Mariana é um fator que Henrique espera mudar com sua conquista.

Árbitro marianense 
relata a emoção de 
atuar no Campeonato 
Brasileiro de Futsal
INSPIRAÇÃO. A trajetória de Henrique Modesto serve como ins-
piração para muitos jovens que sonham em seguir uma carrei-
ra na arbitragem esportiva.

DA REDAÇÃO

O Jornal Ponto Final con-
versou com o árbitro marianen-
se, Henrique Modesto, sobre 
sua atuação em um jogo oficial, 
onde ele pôde mostrar seu ta-
lento em uma partida do Cam-
peonato Brasileiro de Futsal do 
Cruzeiro, na Arena Mariana.

Henrique descreveu a ex-
periência como única e grati-
ficante. “Foi uma experiência 
única na minha carreira. Venho 
me preparando para esse mo-
mento há alguns anos, me dedi-
cando aos estudos e preparação 
física, e pude me tornar federa-
do no ano de 2023”, afirmou.

Superar a ansiedade foi 
um dos maiores desafios para 
Henrique. “Meu maior desafio 
foi superar a ansiedade, pois 
se tratava de um jogo profis-
sional do campeonato Metro-
politano. Com muita disciplina 
e convicção nas decisões que 
tive que tomar durante a par-
tida, consegui me manter fo-
cado.”

A presença de poucos ár-
bitros em Mariana é um fator 
que Henrique espera mudar 
com sua conquista. “Hoje, em 
Mariana, temos poucos árbi-
tros. Com essa conquista de 
apitar um jogo profissional, 
espero incentivar os jovens a 
se tornarem novos árbitros na 
região.”

Henrique compartilhou 
o momento mais memorável 
de sua carreira até agora: “O 
momento mais memorável 
foi quando entrei em quadra 
e realmente caiu a ficha que 
mais um sonho estava se reali-
zando. Continuarei estudando 
para ter mais oportunidades e 
alcançar o objetivo de obter o 
escudo das CBFS.”

Para aqueles que aspiram 
seguir a mesma carreira, Hen-
rique oferece um conselho 
valioso: “Meu conselho é que 
estudem as regras e se dedi-
quem à arbitragem, pois é um 
caminho cheio de obstáculos, 
mas não é impossível.”

Henrique também ex-
pressou sua gratidão aos fa-
miliares e amigos pelo apoio 
recebido: “Quero agradecer a 
todos da minha família e ami-
gos que puderam comparecer 
na Arena para me prestigiar e 
também pela transmissão no 
YouTube. Realmente foi um 
momento único, poder apitar 
um jogo profissional na minha 
cidade natal.”

Além de sua atuação no 
futsal, Henrique destacou sua 
formação em outra modali-
dade esportiva: “Ressalto que 
também sou árbitro de Fute-
bol de Campo, formado pela 
Federação Mineira de Futebol 
(FMF).”

A trajetória de Henrique 
Modesto serve como inspira-
ção para muitos jovens que so-
nham em seguir uma carreira 
na arbitragem esportiva. Sua 
dedicação e determinação são 
exemplos claros de que com 
esforço e paixão, sonhos po-
dem se tornar realidade.
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A observação e discussão de ideias, levou os alunos a uma 
experiencia enriquecedora.

Estudantes de 
Jornalismo da 
UFOP visitam o 
jornal Ponto Final
PESQUISA. Experiencia prática enriquece a observação e apu-
ração dos alunos.

DA REDAÇÃO

Na última quarta-feira (24), 
o jornal Ponto Final recebeu a 
visita dos estudantes de jorna-
lismo da UFOP. A atividade foi 
parte de um projeto de obser-
vação e apuração de notícias, 
oferecendo aos alunos uma 
experiência prática enriquece-
dora. 

Durante a visita, os alunos 
acompanharam um pouco a ro-
tina da equipe editorial. Além 
das entrevistas, participaram 
de discussões sobre técnicas 
de reportagem, edição e os de-
safios enfrentados no dia a dia 
do jornalismo. Um dos pontos 
que mais chamou atenção foi a 
oportunidade de acompanhar 
de perto a rotina da equipe edi-
torial. Isso não apenas permitiu 
aos estudantes entender melhor 
os processos de produção jor-
nalística, mas também partici-
par ativamente de discussões 
sobre técnicas de reportagem e 
os desafios enfrentados no dia 
a dia da profissão.

Os jornalistas do Ponto 
Final também compartilharam 
insights sobre a importância da 
ética na profissão e a necessida-
de de adaptação às novas tec-
nologias e demandas do merca-
do. A atividade foi considerada 
extremamente enriquecedora 
pelos alunos, que saíram com 
uma visão mais clara e realista 

sobre a carreira que escolheram 
seguir.

Essa imersão prática per-
mitiu aos estudantes compre-
ender melhor os processos 
envolvidos na produção jorna-
lística e como aplicar os conhe-
cimentos teóricos adquiridos 
ao longo do curso.
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Para esclarecer melhor sobre o assunto, o Jornal Ponto Final realizou um podcast no último dia 30.

Descriminalização: 
Em estreia de PodCast, 
Jornal Ponto Final 
recebe Dr. Alvim e 
Tenente Mota  
TRANSMISSÃO. O podcast com pauta sobre a descriminaliza-
ção do porte da maconha, pode ser conferido na íntegra no 
canal do YouTube do Jornal Ponto Final.

DA REDAÇÃO

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu descriminali-
zar o porte de maconha para 
consumo próprio, estabelecen-
do a quantidade de 40 gramas 
para diferenciar usuários de 
traficantes. A decisão transfe-
re a questão do consumo de 
drogas da esfera penal para a 
saúde pública.

Importante ressaltar que 
a decisão do STF não legaliza 
o porte de maconha. O porte 
para uso pessoal continua sen-
do um comportamento ilícito, e 
fumar a droga em locais públi-
cos permanece proibido.

A Corte julgou a constitu-
cionalidade do Artigo 28 da Lei 
de Drogas (Lei 11.343/2006), 
que prevê penas alternativas 
como prestação de serviços à 
comunidade, advertência sobre 
os efeitos das drogas e compa-
recimento obrigatório a cur-
sos educativos para diferenciar 

usuários de traficantes. O STF 
manteve a validade da norma, 
mas entendeu que as conse-
quências são administrativas, 
eliminando a possibilidade de 
prestação de serviços comuni-
tários. A advertência e a pre-
sença obrigatória em cursos 
educativos permanecem, sendo 
aplicadas pela Justiça em proce-
dimentos administrativos, sem 
repercussão penal.

Para esclarecer melhor sobre 
o assunto, o Jornal Ponto Final 
realizou um podcast no último 
dia 30, discutindo a diferença en-
tre a descriminalização e a legali-
zação da maconha. Foram convi-
dados o advogado Dr. Alvim e o 
Tenente Thiago Mota.

Dr. Alvim explicou como a 
nova legislação já tem impacto 
prático: “Eu tive a oportuni-
dade de trabalhar na cidade de 
Santa Bárbara, no momento 
em que o perito estava aferin-
do a quantidade da droga apre-

endida e verificando se era de 
fato droga. Um crime não tran-
seunte, ou seja, um crime que 
deixa vestígios. As circunstân-
cias devem ser analisadas. Não 
quer dizer que é 40 gramas que 
define um usuário ou um trafi-
cante, é preciso ver o caso con-
creto”, destacou Alvim.

O Tenente Mota simplifi-
cou a nova legislação: “Então, 
o que muda é que, se o cidadão 
fosse pego portando maconha, 
ele responderia a um processo 
criminal que, inclusive, ‘sujaria’ 
sua ficha. Se ele fosse preso 
novamente, seria reincidente. 
Hoje, isso não acontece mais.”

A decisão do STF repre-
senta um marco na abordagem 
do consumo de drogas no Bra-
sil, trazendo uma nova pers-
pectiva focada na saúde pública 
e menos no caráter penal. O 
podcast pode ser conferido na 
íntegra no canal do YouTube 
do Jornal Ponto Final.
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O Tenente enfatizou a necessidade de uma atualização do 
censo para melhor refletir a população real.

Crescimento popu-
lacional é discutido 
em Podcast do Jornal 
e TV Ponto Final
ATUALIZAÇÃO. A discussão sobre o crescimento populacional 
e suas implicações para a segurança pública e outras áreas es-
senciais reforça a necessidade de políticas públicas.

DA REDAÇÃO

Em um podcast recente-
mente realizado pelo Jornal 
e TV Ponto Final, o repre-
sentante da Polícia Militar 
de Mariana, Tenente Mota, 
abordou questões impor-
tantes sobre o crescimento 
populacional da cidade. Se-
gundo Mota, os dados ofi-
ciais não refletem a realida-
de atual de Mariana. “Uma 
realidade de Mariana é que, 
hoje, trabalhamos, de modo 
geral, com dados muito an-
tigos. Por exemplo, temos 
um censo que diz que Ma-
riana tem 64 mil habitantes. 
No entanto, a população 
flutuante é gigantesca, en-
tão toda a estrutura do es-
tado em Mariana está mon-
tada para uma população 
de 64 mil habitantes, quan-
do na verdade convivemos 
com muito mais”, explicou 
Mota.

O Tenente enfatizou a 
necessidade de uma atuali-
zação do censo para melhor 

refletir a população real e 
os desafios sociais enfren-
tados pela cidade. “Acre-
dito que, com um censo 
atualizado que visualize os 

problemas sociais que Ma-
riana enfrenta hoje, possa-
mos ter uma mudança sig-
nificativa. Talvez Mariana 
se torne uma regional de 
polícia, ou até mesmo pos-
sa ter um batalhão da PM, 
mas isso é uma possibilida-
de. O fato é que a estrutura 
atual não comporta a real 
demanda”, afirmou.

A discussão sobre o 
crescimento populacional 
e suas implicações para a 
segurança pública e outras 
áreas essenciais reforça a 
necessidade de políticas 
públicas mais adaptadas 
à realidade de Mariana. A 
atualização dos dados de-
mográficos é fundamental 
para planejar e implementar 
melhorias nas infraestrutu-
ras e serviços da cidade.

O Jornal Ponto Final 
continuará acompanhan-
do e reportando sobre o 
desenvolvimento dessas 
questões importantes para 
a comunidade marianense.
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Roubos em Mariana: 
Tenente Mota alerta 
para crescimento 
preocupante
SEGURANÇA. Furtos contantes na cidade é uma preocupação 
que aflige toda população. 

DA REDAÇÃO

No mais recente episó-
dio do podcast do YouTube 
do Jornal e TV Ponto Final, 
o Tenente Tiago Mota, da 
Polícia Militar, trouxe à tona 
uma questão alarmante que 
vem afligindo a cidade de 
Mariana: o aumento signifi-
cativo dos roubos. Durante a 
entrevista, o Tenente forne-
ceu detalhes cruciais sobre a 
situação e destacou as medi-
das que estão sendo adotadas 
para combater essa crescente 
onda de criminalidade. 

Segundo o Tenente Mota, 
os roubos em Mariana vêm 
aumentando dia após dia, 
gerando um clima de insegu-
rança entre os moradores. Ele 
observou que, nos últimos 
meses, houve um crescimen-
to acentuado nas ocorrências, 
abrangendo desde assaltos a 
residências e estabelecimen-
tos comerciais até roubos a 
pedestres em plena luz do dia.

“Estamos enfrentando 
uma situação preocupante”, 
afirmou o Tenente. “Os cri-
minosos estão se tornando 
cada vez mais audaciosos, 
agindo em horários e locais 

que anteriormente eram con-
siderados inseguros. É uma 
realidade que demanda uma 
resposta rápida e eficaz das 
forças de segurança.”

Em resposta a essa esca-
lada de crimes, a Polícia Mi-
litar intensificou as patrulhas 
e aumentou a presença poli-
cial em áreas de maior risco. 
O Tenente Mota destacou a 
importância da colaboração 
da comunidade para o su-
cesso dessas operações. Ele 
encorajou os moradores a 
denunciarem atividades sus-
peitas e a adotarem medidas 
preventivas, como o reforço 
na segurança de suas proprie-
dades.

Além das ações imedia-
tas, o Tenente enfatizou a re-
levância de projetos sociais e 
programas de inclusão como 
estratégias a longo prazo 
para reduzir a criminalidade. 
‘Precisamos atacar as causas 
do problema, oferecendo al-
ternativas para os jovens e 
criando um ambiente onde 
o crime não seja uma opção 
viável,’ explicou.

O Tenente concluiu a 
conversa reafirmando o com-

promisso da Polícia Militar 
em proteger a comunidade e 
combater o crime. ‘Estamos 
trabalhando incansavelmen-
te para garantir que Mariana 
seja uma cidade segura para 
todos. Com a ajuda da po-
pulação, vamos superar essa 
fase,’ disse ele.

Nos últimos meses, o im-
pacto desse aumento na cri-
minalidade tem sido sentido 
profundamente pela popula-
ção. Comerciantes relataram 
prejuízos significativos e a 
sensação de vulnerabilida-
de tem sido levado muitos a 
reforçarem seus sistemas de 
segurança. A economia local 
também tem sido afetada, 
a queda do movimento de 
clientes em áreas considera-
das mais perigosas.

Serve como um alerta 
e um chamado à ação para 
todos os setores da socieda-
de em Mariana. A situação 
é desafiadora, mas com um 
esforço conjunto e coorde-
nado, há esperança de que a 
tranquilidade possa ser res-
taurada e que os moradores 
voltem a sentir segurança em 
suas rotinas diárias.



Jornal Ponto Final
01 a 07 de agosto de 2024

10|  CIDADES

Centro de 
Neuroeducação de 
Mariana revoluciona 
o aprendizado com 
abordagem inovadora
ABRANGÊNCIA. Além do foco nos jovens, o centro oferece pro-
gramas específicos para estudantes do ensino médio.

DA REDAÇÃO

Carlos José Pires, em-
preendedor na área de 
neurociência aplicada à 
educação, é o fundador do 
Primeiro Centro de Neuro-
educação de Mariana. Atu-
ando há 12 anos no merca-
do, o Centro busca estudar, 
entender, tratar e desenvol-
ver habilidades relaciona-
das à aprendizagem, ofere-
cendo soluções inovadoras 
para a educação. “A neuro-
educação foca em entender 
como o cérebro aprende e 
como fazê-lo aprender de 
forma eficiente”, explica 
Carlos José Pires. “Nosso 
trabalho é voltado para o 
desenvolvimento de habili-
dades neurofisiológicas da 
aprendizagem através do 
treino cognitivo, utilizando 
jogos, testes, exercícios e 
atividades que estimulam o 
cérebro.”

As habilidades disfun-
cionais, que muitas vezes 
comprometem a capacida-
de de manutenção de foco, 
planejamento e organiza-
ção de ideias, gestão de in-
formações, perseverança, 
flexibilidade e interação 
com conteúdos de aprendi-
zagem, são reguladas pela 
neuroeducação. “Nosso 
objetivo é fornecer as fer-
ramentas e técnicas de es-
tudo necessárias para que o 
estudante desenvolva suas 
habilidades de maneira efi-
ciente”, acrescenta Carlos.

O treino cognitivo no 
Primeiro Centro de Neuro-
educação é estruturado em 
três principais eixos: esti-
mular habilidades neurofi-
siológicas (funções execu-
tivas), desenvolver técnicas 
de estudo aplicáveis e ge-

renciar o tempo e hábitos 
do estudante para garantir 
um aprendizado de quali-
dade. “Costumo dizer que 
a neuroeducação é como 
uma escola de formação de 
jardineiros. Ensina tanto as 
habilidades quanto fornece 
as ferramentas adequadas 
para cuidar do jardim, ou 
seja, para a aprendizagem”, 
ilustra Carlos.

Além do foco nos jo-
vens, o centro oferece pro-
gramas específicos para 
estudantes do ensino mé-
dio, como o ENEMMEX, 
desenvolvido em parceria 
com a plataforma Invictus, 
do professor Diego Coe-
lho. Esse programa oferece 
treinamento de gestão de 
tempo, técnicas de estudo 
e gerenciamento de foco e 
planejamento, ajudando os 
estudantes a se prepararem 
de maneira eficiente para o 
ENEM.

Para os adultos, a Boo-
merang Neuroeducação 
oferece o programa Boo-
merang Neuroworking, 
que desenvolve habilidades 
neurofisiológicas focadas 
nas necessidades profissio-
nais. “Trabalhamos a esti-
mulação das funções execu-
tivas, como manutenção de 
foco, planejamento, organi-
zação, estabelecimento de 
metas, perseverança e fle-
xibilidade cognitiva, visan-
do melhorar a performance 
profissional e a qualidade 
de vida”, afirma Carlos.

A Boomerang Neuro-
educação oferece tanto 
acompanhamento indivi-
dual quanto dinâmicas co-
letivas. “Temos turmas de 
neuroeducação para adul-
tos, onde trabalhamos essas 

habilidades coletivamente, 
e turmas de técnicas de es-
tudos, onde treinamos fer-
ramentas de aprendizagem 
para estudantes”, explica.

O principal benefício 
da neuroeducação para os 
estudantes é o desenvolvi-
mento de uma abordagem 
focada e consistente para 
a aprendizagem, com uma 
boa gestão de hábitos e ro-
tinas, o que torna o proces-
so de aprendizagem mais 
significativo e prazeroso. 
“Os estudantes se tornam 
funcionais, focados e co-
nectados com seus proje-
tos e propósitos de vida”, 
ressalta Carlos.

Para os adultos, a neu-
roeducação proporciona 
uma excelente gestão de 
ansiedade e sobrecarga, de-
senvolvendo hábitos sau-
dáveis e uma rotina bem 
organizada, que resulta 
em melhor performance 
profissional e prosperida-
de financeira. “A neuroe-
ducação treina a excelente 
gestão de tempo, projetos 
e atividades cotidianas, ge-
rando, consequentemente, 
uma performance profis-
sional e inevitavelmente 
prosperidade financeira”, 
conclui Carlos.

O Primeiro Centro de 
Neuroeducação de Mariana 
está localizado à Rua San-
tana, 101, Bairro Santana, 
telefone: (31)98849-1069. 
O Centro continua a inovar 
e transformar a educação, 
proporcionando ferramen-
tas e habilidades essenciais 
para estudantes e profissio-
nais alcançarem seus obje-
tivos com eficiência e qua-
lidade.
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as ferramentas adequadas 
para cuidar do jardim, ou 
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ducação treina a excelente 
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rando, consequentemente, 
uma performance profis-
sional e inevitavelmente 
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Até o momento os membros partidários não elegeram 
nenhum nome para concorrer ao Executivo marianense.

PSDB e Cidadania 
realizam Convenção 
Partidária em 
Mariana
APRESENTAÇÃO. A Convenção Partidária é uma reunião inter-
na do partido onde são deliberados e escolhidos os candidatos 
que representarão o partido nas eleições.

DA REDAÇÃO

Na manhã do último do-
mingo (28), os membros dos 
partidos, PSDB e do Cidadania, 
se reuniram em convenção na 
Câmara Municipal de Mariana 
para definir os nomes dos ve-
readores e vereadoras que dis-
putarão a eleição proporcional 
de outubro. Ao todo, 16 candi-
datos foram colocados à dispo-
sição da população.

Você provavelmente já ou-
viu falar no termo “convenção 
partidária” neste período que 
antecede as eleições. A legis-
lação brasileira não permite 
candidaturas avulsas, ou seja, 
qualquer cidadão que deseje 
concorrer a um cargo eletivo 
deve fazê-lo por meio de um 
partido político. A convenção 
partidária é uma reunião inter-
na do partido onde são delibe-
rados e escolhidos os candida-
tos que representarão o partido 
nas eleições.

Durante a convenção, os 
membros do partido discu-
tem e votam para selecionar 
os candidatos que acreditam 
ter as melhores chances de su-
cesso nas urnas. Esse proces-
so é crucial, pois determina os 
nomes que estarão na cédula 
eleitoral, influenciando direta-
mente as opções disponíveis 

para os eleitores.
No caso da convenção 

realizada pelo PSDB e Cida-
dania em Mariana, 16 candi-
datos foram escolhidos para 
concorrer às vagas de verea-
dor na eleição proporcional. 

Esses candidatos agora irão 
se preparar para a campa-
nha eleitoral, apresentando 
suas propostas e buscando o 
apoio da comunidade. Até o 
momento os membros parti-
dários não elegeram nenhum 
nome para concorrer ao Exe-
cutivo marianense.

Com a definição dos can-
didatos, o próximo passo para 
os partidos é organizar e pla-
nejar as estratégias de campa-
nha. Isso inclui desde a cria-
ção de materiais de divulgação 
até a organização de eventos 
e debates, visando apresentar 
as propostas dos candidatos 
e conquistar a confiança dos 
eleitores.

O Jornal Ponto Final con-
tinuará acompanhando o de-
senrolar do processo eleitoral, 
trazendo todas as novidades 
e informações importantes 
para você, leitor.
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Bruno explicou que sua campanha não terá coligações, 
reforçando o compromisso com os princípios do PSTU. 

PSTU lança pré-candidatura de 
Bruno César para Prefeitura de Mariana 
REPRESENTAÇÃO. O pré-candidato destacou que sua candidatura é um projeto estratégico do partido, 
voltado para a construção e fortalecimento da representatividade política em Mariana. 

DA REDAÇÃO

Bruno César Teixeira está 
oficialmente na corrida para a 
Prefeitura de Mariana. Em uma 
entrevista ao Diretor do Jornal 
Ponto Final, Bruno comparti-
lhou suas motivações e planos 

para a cidade. 
O pré-candidato destacou 

que sua candidatura, a primei-
ra para prefeito, é um projeto 
estratégico do partido, voltado 
para a construção e fortaleci-
mento da representatividade 

política em Mariana. Ele ressal-
tou a importância de envolver a 
população na organização po-
lítica da cidade, especialmente 
em um lugar tão rico em re-
cursos como Mariana. “É um 
desafio para a população de 
fato estar representada ou de 
fato poder participar mais da 
organização política”, afirmou 
Bruno. 

Ao seu lado na chapa do 
PSTU está Patrícia Ferreira Ra-
mos, pré-candidata a vice-pre-
feita. Bruno explicou que sua 
campanha não terá coligações, 
reforçando o compromisso 
com os princípios do PSTU e 
destacou duas áreas críticas em 
sua plataforma: saneamento 
básico e moradia. Ele enfatizou 
a necessidade de reestruturar o 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE) para garantir o 
abastecimento de água e a ade-
quada gestão do esgoto na ci-
dade. “Mariana tem uma carên-
cia gigantesca de que o SAAE 
seja reestruturado. Tanto para 
garantir a água para a popula-
ção, quanto para assegurar que 

o dinheiro da cidade não con-
tinue sendo destinado a cami-
nhões-pipa”, explicou. 

A moradia também é um 
ponto central de sua campanha. 
Bruno, que é morador de uma 
ocupação há 11 anos, reconhe-
ce a dificuldade que a classe 
trabalhadora enfrenta para ad-
quirir um lote legal ou até mes-
mo pagar aluguel na cidade. “A 
inflação imobiliária em Mariana 
é absurda. Há trabalhadores 
morando na rodoviária porque 
não conseguem pagar aluguel”, 

disse ele. 
Bruno César Teixeira en-

tra na corrida eleitoral com 
um foco claro em melhorar a 
qualidade de vida em Mariana, 
defendendo a organização da 
classe trabalhadora para uma 
gestão mais justa e eficiente 
dos recursos da cidade. Sua 
campanha promete trazer um 
novo olhar para os desafios 
enfrentados pela população e 
buscar soluções sustentáveis 
para o futuro de Mariana. 
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O destaque de Ouro Preto tende continuar a crescer com jovens promissores atletas.

Ouro Preto brilha nas olímpiadas: 
conquistas e futuro promissor
TALENTO. Jovens atletas se destacam no esporte e inspiram.

DA REDAÇÃO

Os atletas de Ouro Preto 
têm se destacado em diversas 
modalidades, refletindo não 
apenas seu talento natural, 
mas também o apoio estru-
tural e comunitário que rece-
bem. A cidade, com sua paisa-
gem montanhosa desafiadora 
e seu clima ameno, tem sido 
um berço para jovens espor-
tistas em busca de seus so-
nhos olímpicos. 

No centro das atenções 
está a nadadora Júlia Santos, 
que aos 19 anos já conquis-
tou três medalhas de ouro nos 
Jogos. Com um treinamento 
dedicado nas piscinas da ci-
dade e o apoio inabalável de 
sua família e treinadores, Júlia 

é um exemplo vivo do poten-
cial esportivo que Ouro Preto 
oferece.

Além da natação, a cidade 
também viu seu judoca Gui-
lherme Oliveira brilhar nos 
tatames de Tóquio, levando a 
medalha de prata na categoria 
meio-pesado. Com um estilo 
agressivo e técnica refinada, 
Guilherme inspira a próxima 
geração de judocas da região.

O apoio local aos esportes 
é evidente nos programas de 
desenvolvimento de talentos. 
A prefeitura de Ouro Preto 
tem investido consistentemen-
te em academias esportivas, 
treinadores qualificados e bol-
sas de estudo para jovens pro-
messas, criando um ambiente 

propício para o sucesso.
Olhando para frente, Ouro 

Preto já está se preparando 
para sediar eventos esportivos 
de nível regional e nacional, 
aproveitando sua infraestrutu-
ra e beleza natural para atrair 
atletas e visitantes de todo o 
país. Com novos investimen-
tos em arenas e espaços espor-
tivos, a cidade está determina-
da a continuar sua ascensão 
como um centro esportivo de 
destaque no Brasil.

À medida que os Jogos 
Olímpicos de 2024 continuam 
a emocionar o mundo, Ouro 
Preto brilha não apenas como 
um tesouro cultural, mas como 
uma potência emergente no 
cenário esportivo global.
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Famílias mineiras 
correm para doar 
bens antes de 
Reforma Tributária
AUMENTO. O medo da mudança já está refletido nas estatísti-
cas: o número de doações de imóveis em Minas Gerais aumen-
tou 16,5% em 2023.

DA REDAÇÃO

A regulamentação da refor-
ma tributária ainda está em dis-
cussão no Congresso, mas alguns 
pontos já se consolidam, entre 
eles a expectativa de aumento 
dos impostos sobre heranças e 
doações de bens. Com essa al-
teração no horizonte, famílias se 
movimentam para driblar a alta e 
garantir um tributo mais barato 
antes da reforma, em uma corri-
da que precisa ser vencida prefe-
rencialmente ainda neste ano.

O medo da mudança já está 
refletido nas estatísticas: o nú-
mero de doações de imóveis em 
Minas Gerais aumentou 16,5% 
em 2023, em comparação ao ano 
anterior, segundo a seção minei-
ra do Colégio Notarial do Brasil 
(CNB/MG). A expectativa é que 
essa alta seja ainda mais acentua-
da em 2024.

Atualmente, cada estado 
possui uma alíquota diferente 
para o Imposto sobre Trans-
missão Causa Mortis e Doação 
(ITCMD). O máximo permitido 
por lei é 8%, sendo que em Mi-

nas Gerais a alíquota é de 5% so-
bre o valor de mercado do bem. 
Cada estado pode decidir se a alí-
quota é fixa ou progressiva, au-
mentando conforme o valor do 
bem. A reforma prevê um teto 
de alíquota, mas propõe uma 
alíquota progressiva para todos 
os estados, o que provavelmente 
resultará em impostos mais altos 
em Minas Gerais.

O advogado tributarista e 
professor da UFMG e da PUC 
Minas, Flávio Bernardes, reco-
menda que aqueles que preten-
dem organizar a herança o façam 
ainda neste ano, antes que a nova 
regulamentação entre em vigor. 
“As pessoas tendem a pagar mais. 
A procura para doar bens tem au-
mentado. Famílias que têm gran-
des grupos empresariais já fazem 
isso há bastante tempo, mas agora 
também está caindo no senso da 
classe média que tem algum patri-
mônio”, diz Bernardes.

Bernardes sugere que famí-
lias de classe média doem seus 
bens aos filhos com uma cláu-
sula de usufruto, permitindo que 

o doador continue a usufruir do 
bem enquanto vivo. Já o advo-
gado especialista em governan-
ça familiar, Geraldo Gonçalves, 
orienta que as famílias realizem 
um diagnóstico com um pro-
fissional para planejamento pa-
trimonial e sucessório antes da 
reforma, evitando processos de 
inventário caros e demorados no 
futuro.

David Gonçalves de Andra-
de Silva, advogado especialista 
em direito tributário e societário, 
alerta que além da regulamenta-
ção da reforma, outros projetos 
de lei podem impactar os impos-
tos sobre herança. “Temos pro-
postas de aumento da alíquota 
teto para até 16% e um projeto 
de lei complementar que amplia 
as hipóteses de incidência do IT-
CMD, incluindo planos de previ-
dência privada”, afirma Silva.

Leonardo Bortoletto, fun-
dador da plataforma de relacio-
namentos corporativos Clube de 
Permuta, iniciou o planejamento 
patrimonial em 2023. “Não está 
sendo feito com pressa. Não 
tomei nenhuma atitude, porque 
tudo o que se fala ainda está no 
campo da suposição. Preciso de 
um fato concreto. Tenho linhas 
que imaginamos que adotaremos 
mediante a decisão do Congres-
so”, explica.

A escritura de doação pode 
ser feita presencialmente em um 
Cartório de Notas ou de forma 
online pela plataforma e-No-
tariado. Ela é obrigatória para a 
transferência de imóveis de valor 
maior que 30 salários-mínimos.

Outra mudança possível 
com a reforma é a determinação 
da taxa pelo local de residência 
do falecido. Atualmente, o her-
deiro pode escolher o estado de 
abertura do inventário, buscando 
alíquotas menores. A reforma 
também autoriza a cobrança do 
imposto sobre herança de quem 
possuía bens no exterior ou mo-
rava fora do Brasil.
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Minas Gerais enfrenta
baixa cobertura 
vacinal contra 
febre amarela
ALERTA. Após um período sem registros de casos humanos 
desde 2018, Minas Gerais confirmou um caso em 2023.

DA REDAÇÃO

Minas Gerais está en-
frentando uma baixa co-
bertura vacinal contra a 
febre amarela, uma doença 
infecciosa grave transmiti-
da pela picada do mosquito 
Aedes aegypti. De acordo 
com a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG), 33.223 crianças 
menores de um ano ainda 
não foram vacinadas, re-
presentando 71,17% desse 
grupo. A meta do Ministé-
rio da Saúde é alcançar 95% 
de cobertura vacinal.

Após um período sem 
registros de casos huma-
nos desde 2018, Minas 
Gerais confirmou um caso 
em 2023, no município de 
Monte Santo, com infecção 
provável em São Paulo. Em 
2024, um caso foi notifica-
do em um homem residente 
em Águas de Lindoia, São 
Paulo, com infecção pro-
vável em Monte Sião. O 
paciente, que não tinha re-
gistro de vacinação, infeliz-
mente faleceu.

Além dos casos huma-
nos, o estado registrou, em 
2024, quatro casos de mor-
te de macacos (epizootias) 
confirmados para febre 
amarela, indicando a circu-
lação do vírus. Dois casos 
ocorreram em Bueno Bran-
dão, um em Santa Rita de 
Caldas e um em Belo Ho-
rizonte.

A SES-MG intensificou 
a vigilância epidemiológica 
e recomendou aos municí-
pios a intensificação vaci-
nal e o monitoramento rá-
pido de coberturas vacinais 
(MRC) devido às epizootias 
e casos humanos de febre 
amarela.

A febre amarela apre-
senta sintomas como febre 
de início agudo, icterícia, 
dores de cabeça, muscula-
res, náusea, vômito, con-

fusão mental e diminuição 
da diurese. A doença pode 
evoluir para formas mo-
deradas e graves, com alta 
taxa de mortalidade, atin-
gindo até metade dos pa-
cientes infectados.

O Programa Nacional 
de Imunização (PNI) reco-
menda que crianças entre 
nove meses e cinco anos 
de idade recebam uma dose 
aos nove meses e uma dose 
de reforço aos quatro anos. 
Pessoas a partir de cinco 
anos que receberam apenas 
uma dose antes dessa idade 
devem receber uma dose de 
reforço. Pessoas entre cin-
co e 59 anos não vacinadas 
devem receber uma dose 
única.

As autoridades de saúde 

alertam para a importância 
da vacinação como prin-
cipal forma de prevenção 
contra a febre amarela e in-
centivam a população a bus-
car os postos de saúde para 
se vacinar. “A vacinação é 
essencial para proteger a 
população e evitar surtos 
da doença. Precisamos au-
mentar a cobertura vacinal 
para garantir a segurança de 
todos”, afirmou um repre-
sentante da SES-MG.

O Jornal Ponto Final 
continuará acompanhando 
e reportando sobre a situ-
ação da febre amarela em 
Minas Gerais, destacando 
a importância da vacinação 
e as medidas de prevenção 
adotadas pelas autoridades 
de saúde.
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 Um brilho no horizonte jornalístico 
O Jornal e TV Ponto Final, sempre à frente das tendências, estreou ontem (30) seu 

mais novo estúdio de podcast. Claro, com tantos problemas urgentes a serem resolvi-
dos na cidade, um estúdio de podcast era exatamente o que precisávamos. 

Enquanto enfrentamos questões complexas em diversos segmentos, como infra-
estrutura, saúde e segurança, o Jornal Ponto Final decidiu que a prioridade número 
um era criar um espaço moderno e sofisticado para entrevistas. E já começamos com 
o pé direito! O primeiro episódio aborda a descriminalização do porte da maconha, 
um tema de extrema relevância. Afinal, quando pensamos nos desafios que enfrenta-
mos diariamente, a legalização, ou não, da maconha certamente está no topo da lista, 
não é mesmo? 

Você já pode conferir essa discussão essencial no canal do YouTube do jornal. 
Com certeza, é um alívio saber que estamos dedicando recursos para debater assuntos 
que realmente fazem a diferença na nossa rotina. E não para por aí! O próximo pod-
cast já está agendado para tratar de outro tema quente: os roubos que têm acontecido 
com cada vez mais frequência em Mariana. Entrevistar os órgãos competentes para 
falar sobre a segurança na cidade é uma iniciativa louvável, sem dúvida. Afinal, quem 
não gostaria de ouvir mais sobre as medidas de segurança? 

Entre uma entrevista e outra, talvez possamos esperar por debates acalorados so-
bre outras prioridades urgentes, como o melhor sabor de sorvete do verão ou as ten-
dências da moda primavera-verão. 

Brincadeiras à parte, é importante reconhecer o nosso esforço em trazer uma pla-
taforma moderna de comunicação para a cidade. Quem sabe, com um pouco de sorte 
e muita conversa, possamos ver mudanças reais acontecendo. Até lá, continuamos sin-
tonizados e ansiosos pelos próximos episódios. Afinal, informação é poder – mesmo 
que venha em formato de podcast. 

Imagem 

CHEGUEI AO PORTO 
OCASIONALMENTE

A minha primei-
ra entrada no mar foi 
de deslumbramento 
e bravura. Senti sua 
imensidão e sonhei 
atravessar navegan-
do. Era adolescência 
acreditava no poten-
cial virgem que iria, 
com uma só braçada, 
atravessar o gigantes-
co mar. Pura ilusão. 
Dentro da lógica do 
sucesso tem que haver 
planejamento e prepa-
ração.

Joguei os olhos sob 
sua imensidão. Tinhas 
sonhos e objetivos do 
tamanho de sua gran-
deza.

Dentro do mar 
perdido navegava sob 
suas ondas, sem bus-
sola e sem destino. 
Enfrentei tempesta-
des sem abrigo e sem 
estrutura psicológica. 
Era um aventureiro 
solitário que acredi-
tava na sua aventura 
sem propósito e sem 
direção.

Sozinho e povoado 
de terror com as in-
vestidas do mar, não 
tinha como sair; deixei 
as ondas impulsionar 
as águas e meu desti-
no.

O que delineava 
nesta aventura exis-
tencial era um pre-
coce fim trágico sem 
minhas rédeas, im-
pulsionado pelas des-
temidas ondas de um 
mar sem piedade.

No auge do deses-
pero as ondas, sem sa-
ber, estavam mim le-
vando para o sonhado 
porto.

Avistei; isto foi para 
mim como a abertura 
do sol depois do anoi-
tecer. A claridade da 
realidade favorável foi 
um lance de sorte de 

ter chegado ao porto 
seguro ocasionalmen-
te modificou minha 
vida.

A experiência vi-
vida de ser um aven-
tureiro com sorte em 
alto mar mim trouxe 
para minha existên-
cia que em todo em-
preendimento há uma 
porção do acaso.

Setenta por centos 
do sucesso é raciona-
lidade, planejamento, 
vontade e inteligência;  
trinta por cento, são 
pura ocasionalidade.

Se você está ini-
ciando a aventura no 
mar é melhor dispor 
de instrumentos segu-
ros e planejamentos 
inteligentes, pois so-
mente assim o porto 
estará acessível a fazer 
parte de nosso desti-
no.

Evitar o fracasso é 
acreditar que o suces-
so é uma porção maior 
de nosso planejamen-
to; porém o acaso tem 
um relativo peso.

Entre no mar na 
hora certa, busque 
assegurar de clareza 
diurna seus objetivos, 
pois senão, as ondas 
irão dispersar; mesmo 
tendo planejamento e 
inteligência a ocasio-
nalidade derruba tam-
bém os mais inteligen-
tes planos.

O negocio é se pla-
nejar para aumentar a 
porcentagem do su-
cesso. Mas 100% de 
acerto só depois do 
fato consumado. En-
quanto isto, aja com 
determinação e fixa-
ção de objetivos.

JUAREZ  ALVA-
RENGA

ADVOGADO E 
ESCRITOR
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

A semana – Mercúrio em Virgem tende a te deixar 
com o pé no presente e o olho no futuro. E com 
sua honestidade bombando, pode ser hora de 
resolver os mal-entendidos e fortalecer as suas 
amizades. Trabalho – Esbanjando criatividade e 
bravura, ótima semana pra buscar suas ambições 
e fazer mudanças na sua carreira.

A semana – Seu signo tem fama de ser sincero 
até demais e, com Mercúrio em Virgem, tem 
tudo pra tacar a real na lata, além de ser honesto 
consigo e ter mais claro o que deseja para sua 
vida. Trabalho – Mercúrio e Urano tendem a fincar 
seus pés no chão, e aí pode ser mais fácil colocar 
suas ideias e novos projetos em prática. 

A semana – Alô, alô, Capricórnio! Chegou a 
hora de pensar e fazer! É que Mercúrio na sua 
Casa 9 te ajuda a planejar seu futuro e colocar 
seus objetivos em prática com estratégia, 
perfeição e detalhismo. Trabalho – Sua rotina 
corre o risco de fi car pauleira, já que tende a 
assumir mil tarefas – e aí pode rir, só que de 
nervoso. 

A semana – A vibe tá mais do que good! É que 
Marte e Júpiter prometem experiências prazerosas, 
já Sol e Vênus avisam que você pode ganhar 
likes de todo mundo com seu jeito generoso e 
original. Trabalho – Seu signo pode ficar um pouco 
mandão, mas tende a compartilhar seus talentos, 
esbanjar ideias criativas e colecionar aliados. 

A semana – Para o choque das pessoas à sua 
volta, Mercúrio em Virgem pode te fazer deixar 
os dramas off , reparar em tudo, ter um papo 
reto e sem curva. Boa época para analisar 
racionalmente suas relações. Trabalho – Com 
o pique, carisma e criatividade nas alturas, 
pode se destacar no serviço ou entrevista de 
emprego. 

A semana – Os humilhados devem ser 
exaltados, taurina e taurino! Mercúrio no 
seu paraíso astral intensifi ca seu jeito 
prático e determinado, e aí pode ser hora 
de consolidar seus planos e ter sucesso. 
Trabalho – Pode bater preguiça, mas nada 
como uns boletos pra dar motivação, né? 
Boa hora para concluir tarefas. 

A semana – A curiosidade natural do 
seu signo promete ser estimulada, e aí 
pode querer saber de tudo – desde novos 
aprendizados e conhecimentos até as 
fofocas e fuzuês, sobretudo dos familiares. 
Trabalho – Pode ser mamão com açúcar 
interagir, compartilhar suas ideias e agir 
com independência. 

A semana – Esta promete ser uma época para 
avaliar seus valores pessoais, emocionais e 
materiais, o que realmente importa e se cada um 
dos seus relacionamentos acrescenta algo à sua 
vida, Câncer. Trabalho – Mercúrio na sua Casa 3 
ativa o seu foco e pensamento lógico, e aí pode 
expressar suas ideias com clareza e colocar o 
que aprendeu em prática.

A semana – Com Sol e Vênus no seu signo, 
pode ser zero defeitos e zero humildade! 
Brincadeira à parte, deve contar com energia, 
autoconfi ança e entusiasmo para buscar e 
alcançar suas expectativas. Trabalho – Tudo 
indica que não vai ter difi culdade em tomar a 
frente das situações ou resolver as bagaças.

A semana – Seu regente Mercúrio tá no seu 
signo e te deixa no modo prático, direto e 
detalhista. Pode não ser miss/mister simpatia, 
mas tende a entregar tudo perfeitinho, ser 
sincera(o) e aprender rápido. Trabalho – Seu 
jeito 100% dedicado tá on e é bem possível 
que receba uma notícia boa, inclusive sobre 
mudança ou nova oportunidade. 

A semana – Sol e Vênus abrem a porta das 
esperanças e prometem te dar poder de decisão, 
autoconfi ança e coragem para você tornar reais 
suas ideias, objetivos e sonhos. Mete o pé e 
vai na fé! Trabalho – Até sábado, a vontade de 
ir trampar pode não ser tanta, mas é um bom 
momento para dar cabo das suas tarefas e 
pendências, beleza? Se trabalha no domingo, 
vejo novidades chegando.

A semana – Os dias de glória prometem 
finalmente chegar, afinal Sol e Vênus seguem 
no seu paraíso astral derramando vibes mais do 
good. Tudo indica que vai ficar arrasane e ser a 
alegria dos rolês. Trabalho – Quem vai ditar as 
regras é Mercúrio, que tá na sua Casa 6.

Até o fechamento desta edição, os 
capítulos da novela “Contigo Sim” ainda 

não haviam sido editados.

SBT

família é tudocontigo
sim

no rancho 
fundo ESTREIA

Não há exibição. 

Hans tenta convencer Frida de sua 
inocência sobre a sabotagem. Léo diz a 
Vênus que tem uma ideia para melhorar 
a imagem do restaurante. Tom pensa na 
possibilidade de fi car com Maya. Hans 
implora que Frida não revele a farsa para os 
primos. Furtado conclui que foi Mila quem 
sabotou o restaurante. Vênus se emociona 
com o jeito como Léo a trata. Sheila discute 
com Andrômeda. Catarina alerta Frida para 
não se aproximar dos netos. Andrômeda 
vê Tom e Maya juntos e conta para Vênus. 
Hans cobra que Ernesto apresse o plano 
contra Andrômeda. Júpiter e Lupita fi cam 
presos no elevador. Tom e Maya fi cam 
juntos. Vênus e Léo se beijam.

Damião teme por seu fi lho, diante 
das ameaças de Eliana. Eliana tenta 
conversar com Egídio, mas o coronel a 
despreza. Damião pressente que o fi lho 
que Eliana espera é seu. Bento ensina 
a Zinha algumas dicas para conquistas 
pretendentes. Eriberto surpreende Kika 
ao aparecer na vila e ela se incomoda. 
Damião procura Egídio para pedir 
emprego, e recebe uma negativa do 
coronel. Inácia repreende Ritinha, ao ver 
a fi lha interessada em Eriberto. Egídio 
fi ca impactado com as novas descobertas 
do delegado, e revira a casa de Marçal à 
procura de sua arma. 

Eliana exige que o delegado Nórcia lhe 
esclareça se o assassinato de Venâncio 
tem alguma coisa a ver com o atentado 
de Egídio. Egídio conclui que foi Marçal 
quem atentou contra ele. José Inocêncio, 
Augusto e Bento reagem quando Egídio 
mostra cópia dos laudos da polícia, ligando 
a morte de Venâncio e seu atentado. Egídio 
pede perdão a José Inocêncio e agradece 
a Augusto por ter salvado sua vida. Buba 
fi ca contrariada quando Augusto convida 
Egídio para o casamento. Sandra aceita ser 
madrinha do casamento de Augusto ao lado 
de João Pedro. 

Tom se desculpa por beijar Maya. Vênus 
fi ca comovida com o apelo de Léo por 
uma chance com ela. Hans divulga a 
notícia sobre a intoxicação no restaurante 
dos primos. Wilson sugere que Tom fi que 
com Maya. Guto consola Mila. Vênus 
acusa Hans de sabotar o restaurante, na 
frente do Conselho que fi scaliza a missão 
do testamento. Catarina faz uma ligação 
misteriosa. Léo vê Otto perto da galeria. 
Plutão estranha o comportamento de 
Nanda. Jéssica garante a Mila que tomará 
o lugar de Electra no espetáculo. Electra 
e Murilo têm sua primeira noite de amor. 
Hans se surpreende ao ver Frida em sua 
casa. 

Deodora propõe se unir a Ariosto para 
dominar o sertão, mas o homem hesita. 
Nastácio elogia Caridade, que começa 
a se interessar por ele. Ariosto sonda 
Marcelo Gouveia sobre Deodora. Artur se 
surpreende com a presença de Marcelo 
Gouveia na casa de Ariosto, mas o pai 
consegue despistá-lo. Nastácio confessa 
a Caridade sua preocupação com Aldenor 
e Margaridinha. Jordão e Nastácio se 
enfrentam e Caridade teme pela segurança 
do amigo. Seu Tico Leonel e Zefa Leonel 
falam sobre o futuro. Blandina chantageia 
Tia Salete. Margaridinha se revolta contra 
a família e decide deixar o Rancho Fundo 
de vez.

Margaridinha afi rma a Aldenor que os 
Leonel nunca os consideraram da família. 
Benvinda explica a Quinota que ela e 
Margaridinha sentem-se preteridas. Artur 
comunica a Quinota que Marcelo Gouveia 
voltou a trabalhar com ele e Ariosto. 
Caridade exige que Jordão se afaste 
de Esperança. Para provocar Caridade, 
Esperança convida Nastácio para 
almoçar em sua casa. Marcelo Gouveia 
insinua a Aldenor que Zefa Leonel poderá 
desconsiderá-lo. Benvinda nota que 
Blandina armou para Tia Salete. Deodora 
encontra um lenço de Zefa Leonel na 
casa de Ariosto e exige que ele decida 
entre as duas.

Egídio intima Eliana a ir com ele ao 
casamento de Augusto e Buba. Damião 
confronta Egídio. Inácia revela a José 
Inocêncio que não acredita em Egídio. José 
Inocêncio confessa a Aurora temer que o 
acordo de paz promovido por Egídio seja 
mais uma tocaia contra ele. Eliana conta a 
Egídio que está grávida. As amigas de Buba, 
Janaína, Natasha, Jorge/Janaína chegam à 
fazenda para o casamento. As três tinham a 
missão de trazer o vestido de noiva, que fi ca 
esquecido no aeroporto. Buba fi ca arrasada 
e avisa que vai suspender o casório. Buba 
não acredita ao se deparar com Meire e 
Humberto na fazenda de Inocêncio. 

Buba experimenta o vestido de noiva que 
foi usado pela avó, trazido especialmente 
pela mãe. A peça fi ca perfeita e a psicóloga 
se emociona. Humberto e Buba conversam 
na véspera do casamento e ele confessa 
que não quer levar a fi lha até o altar porque 
sente vergonha de si próprio. Humberto pede 
perdão a Buba. José Inocêncio e os fi lhos 
deixam claro que não aprovam a presença de 
Egídio e Eliana no casamento de Augusto e 
Buba. Augusto se recusa a aceitar o presente 
de Egídio, que chega à cerimônia trazendo 
um cavalo de presente para o médico. Marçal 
ameaça atirar contra Tião e os trabalhadores, 
caso o grupo não deixe as terras de Egídio. 
Pitoco consegue convencer Tião a se retirar 
da roça, depois que Marçal os rende. Tião 

Léo comemora o beijo em Vênus. Tom 
teme que a relação dele com Maya fi que 
mais forte. Júpiter tenta acalmar Lupita no 
elevador. Luca, Wilson e Chantal convidam 
Chicão para participar de uma campanha 
para a produtora. Lupita se sensibiliza 
com os comentários de Júpiter sobre 
ela. Andrômeda reclama por Lulu criticar 
Chicão. Lupita volta a pensar em Júpiter. 
Leda descobre que Júpiter está apaixonado 
por Lupita. Hans tenta convencer Frida a 
desistir de falar com Furtado. Paulina volta 
para casa. Vênus vai com Murilo ao ateliê 
de Joana Bastos. Léo surpreende Otto e o 
questiona sobre as ex-madrastas de Vênus.

Marçal é rendido por alguém que estava 
escondido na mata. Eriberto e Bento brigam 
na festa de casamente por causa de Kika. 
Norberto faz uma revelação a Rachid e conta 
sobre a noite que ele e Iolanda passaram 
juntos após uma bebedeira. João Pedro e 
Sandra reatam a relação e estão felizes. 
Rachid decide deixar a vila, e diz a Mariana 
que passará a casa de Jacutinga para o 
nome de Iolanda. Egídio revela a Marçal 
que contratou Damião para pegar o capataz. 
Norberto deixa Mariana cuidando de sua 
venda e vai atrás de Jacutinga com seu 
Rachid. Marçal garante a Egídio que não 
atirou contra o patrão. Lu deixa claro para 
Bento que não quer se envolver com ele. 

Aurora volta para sua fazenda, sem a 
companhia de José Inocêncio. José Inocêncio 
está andando a cavalo quando se surpreende 
com a presença de Inácia, que repreende 
os pensamentos do coronel. Egídio disfarça 
quando Eliana avisa que Marçal desapareceu. 
Pitoco avisa a Sandra sobre a expulsão 
dos trabalhadores da roça de Egídio. José 
Inocêncio vai em direção ao pé de Jequitibá. 
Joana fica preocupada com o sumiço do 
marido. Tião não atende à orientação de 
Sandra e João Pedro de deixar a roça de 
Egídio. Inácia reza para pedir proteção a José 
Inocêncio. Egídio oferece emprego a Damião. 
Teca fica mexida com o beijo de Pitoco. 

Otto garante a Léo que ele desejará proteger 
a pessoa que quer atentar contra Vênus. 
Furtado mente para Frida/Catarina. Paulina 
pede perdão a Tom. O perito explica seu 
laudo para Luca. Electra acredita que Jéssica 
pagou Norma para incriminá-la. Maya 
reclama do comportamento de Jéssica na 
frente de Wilson e Luca. Memo decide cobrar 
de Lupita a suposta dívida de seu avô. Elisa 
organiza um evento na rua de Lupita para 
exibir o comercial que elas fi zeram. Furtado 
procura Mila. Léo faz um comentário sobre 
a noite em que Vênus foi atacada, e ela o 
questiona. Luca vai com Wilson e o perito falar 
com Electra.

O perito explica todo seu laudo para Electra, 
Murilo e Nanda. Jéssica discute com Maya. 
Léo se lembra do dia em que atacou Vênus 
e se sente mal. Furtado avisa a Mila que não 
a protegerá caso haja uma nova sabotagem 
ao restaurante. Electra descobre que Jéssica 
foi a responsável por todas as desavenças 
entre ela, Murilo e Luca. Jéssica faz intriga 
de Electra para Roger. Júpiter percebe que o 
feitiço de Marieta não deu certo e fi ca irritado. 
Electra revela para Luca tudo o que descobriu 
sobre Jéssica. Nanda tenta consolar Electra. 
Ubaiara se desespera ao ver Leda chegar 
para o evento de Lupita. Electra decide se 
vingar de Jéssica.

Electra pede perdão a Luca e decide voltar 
para casa sozinha. Paulina pensa em revelar 
para todos que Brenda foi sua cúmplice 
em todas as armações. Ubaiara tenta se 
esconder de Leda e Marieta. Elisa humilha 
Lupita. Sheila pede para Chicão viajar com 
ela para o Rio de Janeiro. Ernesto avisa a 
Andrômeda que a gravação de seu clipe 
será no Rio de Janeiro. Frida/Catarina tenta 
esconder a emoção ao ouvir Vênus falar 
sobre ela. Tom passa mal, e Maya o ajuda. 
Júpiter alcança Lupita, mas não consegue 
se declarar.Luca e Murilo se perdoam. Maya 
questiona Tom sobre a demora em marcar 
sua cirurgia. Jéssica procura Electra.

Ariosto e Deodora discutem. Marcelo 
Gouveia instiga Aldenor a se voltar contra 
os Leonel. Margaridinha evita Zefa Leonel 
e Quinota. Zefa Leonel insiste em falar 
com Margaridinha, e descobre o motivo 
de indignação da fi lha. Fé acredita que 
Marcelo Gouveia tenha sido agredido 
pelos Leonel, e Padre Zezo a questiona. 
Vespertino alerta Deodora sobre Ariosto. 
Tia Salete leva Zé Beltino ao cabaré e 
pede que Lola e Blanchette o preparem 
para sua noite de núpcias. Margaridinha 
enfrenta Zefa Leonel. Caridade e Nastácio 
se aproximam, mas são interrompidos por 
Guilherme Tell. Artur fl agra Ariosto com 
Deodora.

Deodora convida Artur para almoçar com 
ela e Ariosto. Marcelo Gouveia segue 
manipulando Aldenor, para se aproximar 
do rapaz. Blandina diz a Zé Beltino 
que deseja conhecer suas poesias. 
Margaridinha afi rma a Zefa Leonel que 
deseja seguir sozinha com sua vida. Zefa 
Leonel comenta com Seu Tico Leonel que 
teme que Margaridinha saiba a verdade 
sobre sua origem. Nastácio e Guilherme 
disputam Caridade. Artur se surpreende 
com o nível de intimidade entre Deodora 
e Ariosto, que pede segredo ao fi lho. 
Vespertino admira Tia Salete. Blandina 
pressiona Zé Beltino, quando Castorina e 
Dracena chegam.

Blandina se irrita com a presença de 
Dracena e Castorina. Dracena aconselha 
Blandina sobre Zé Beltino. Ariosto faz 
confi ssões a Artur sobre seu passado, 
e acaba comovendo o fi lho. Dividido 
entre acreditar ou não em Ariosto, Artur 
questiona se Quinota crê que as pessoas 
podem mudar. Fé se revolta contra 
Tobias ao saber que Tia Salete se casará. 
Primo Cícero encontra dois garimpeiros 
ilegais próximos à Gruta Azul e alerta 
Quinota e Zé Beltino. Blandina exige que 
Dracena se afaste de Zé Beltino. Quinota 
comunica a Zefa Leonel sobre a tentativa 
de invasão à Gruta Azul. Deodora revela 
a Ariosto que deseja se casar com ele.

Deodora explica suas intenções para 
Ariosto, que se surpreende com o 
conhecimento dela. Floro Borromeu 
garante a Zefa Leonel e sua família que 
os garimpeiros ilegais serão transferidos 
para a prisão. Quinota, Artur e Aldenor 
pressionam Sabá Bodó a fazer a segurança 
da Gruta Azul pessoalmente. Deodora 
apresenta a Ariosto a turmalina paraíba que 
Jordão furtou da Gruta Azul. De posse de 
ouro roubado, Jordão convida Esperança 
para fugir com ele. Esperança reconhece a 
origem do ouro de Jordão. Vespertino pede 
perdão a Tia Salete na frente de Corina 
Castello. Deodora confronta a paixão de 
Ariosto por Zefa Leonel.
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Dia 29 foi o aniversário da incrível Junia! Mulher de 
personalidade forte, mãe exemplar, esposa que con-
duz a família com maestria e irmã de coração enorme. 
Na foto, ao lado dos pais e irmãos, celebrando a vida. 
Felicidades, Junia!
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A pediatra Dani Freitas aproveitando momentos precio-
sos com sua linda família! Que esses dias sejam repletos 
de alegria e diversão. Grande abraço, Dani! 

Os amigos Douglas Brandão, Emily Brandão, Lais 
Freitas e Dênis Almeida aproveitando cada momento 
de uma bela viagem! Que foto linda! 

Família reunida para celebrar um marco especial: os 
37 anos de casamento de Martha e Roberto Rodrigues! 
Com o filho Robertinho e a Gabriela ao lado, brindaram  
essa união abençoada. Que Deus continue iluminando o 
caminho de vocês. Parabéns!

Uma pose super elegante da empreendedora Gabriela, 
da Elegância Lingerie, capturada com maestria pela ta-
lentosa fotógrafa Stefany, da Senhora Comunicação. 

Quem não conhece o Divino, mais conhecido como Dy 
Pereira?! Rsrsrs... Na última segunda-feira (29), foi o ani-
versário desse ser iluminado. Desejamos a você todo o 
sucesso do mundo, Dy! Parabéns!


